SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad Universitaria, 24 de noviembre de 2015.





La UAEM en la prensa:

Universidades públicas no son una carga económica para el país: Vera

Estatal:

Activa UTEZ la "Biblioteca Móvil"

Nacional:

La reforma educativa estigmatiza a profesores, señalan expertos

La UAEM en la prensa:

Universidades públicas no son una carga económica para el país: Vera

Rechaza el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, que las universidades públicas sean una carga económica para el país debido a que contribuyen de manera decisiva a su desarrollo, al generar el conocimiento y formando profesionales y ciudadanos de bien, además de que ofrecen opciones de desarrollo a todos y cada uno de los jóvenes que pasan por esta institución. Lo anterior, durante la puesta en marcha de la colecta anual 2015, "Todos somos orgullosamente UAEM", donde el rector Vera Jiménez afirmó que la UAEM no saldrá de su crisis tan sólo por subir sus colegiaturas e incrementando las cuotas, por lo que adelantó que continuará pugnando porque haya gratuidad en la educación en todos sus niveles. Sin embargo, dejó en claro que la UAEM en Morelos tiene condiciones para continuar ofreciendo educación superior gratuita, por lo tanto, anunció que las universidades continuarán luchando por alcanzar mejores presupuestos y para ello, anunció para hoy un encuentro entre los integrantes del Consejo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), en la que los rectores se pronunciarán al respecto. Sobre este particular, expuso: "No es incrementando las colegiaturas, sino incrementando los lazos de solidaridad con aquellos jóvenes que no tienen los suficientes recursos y requieren becas de transporte, alimentos y otros servicios, de ahí la necesidad de que todos aportemos un poco y en la medida de las posibilidades, para generar alternativas que nos permitan exentar el pago al 100 por ciento de los", dijo el rector de la UAEM. Con relación a la colecta anual 2015, "Todos somos orgullosamente UAEM", participan de manera voluntaria una brigada de estudiantes y trabajadores, docentes y funcionarios, para recaudar recursos, con la finalidad de generar alternativas educativas para más jóvenes. Por su parte, Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, destacó que la labor de boteo cuenta con el apoyo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), encabezada por Israel Reyes Medina, por lo que a través de brigadas estarán presentes en diversos puntos de la ciudad. Inaugura UAEM agencia de Viaies Travel Dreams Con el objetivo de brindar beneficios a toda la comunidad universitaria que tiene la necesidad de trasladarse por el país y fuera de él, ayer la UAEM también inauguró su propia agencia de viajes por lo que el rector, Alejandro Vera Jiménez, dijo que con estas acciones se están ampliando los servicios a favor de los jóvenes, "esta agencia es una muestra más de nuestro interés por los estudiantes, porque tenemos programas de movilidad con otras instituciones y no siempre hay las facilidades para viajar, estamos seguros que con esta agencia los programas de movilidad se ampliarán". Mario Caballero Luna, director del Patronato Universitario, dijo que la UAEM tiene diversas comisiones de representación en el extranjero y en diversos lugares de la República Mexicana, por ello fue necesario contar con una agencia de viajes que pueda brindar este servicio y acompañe en los trámites a estudiantes, profesores, trabajadores y funcionarios en condiciones adecuadas.

El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74602

Solicita Aleiandro Vera que PGR atraiga caso Tetelcingo

Por considerar que estudiantes, trabajadores y docentes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) han sido presa de la delincuencia y varios hoy en día se encuentran desaparecidos, el rector Alejandro Vera Jiménez, solicitó que sea la Procuraduría General de la República (PGR) quien atraiga el caso de las fosas clandestinas descubiertas en el poblado de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, para garantizar que la información que se ofrezca a las familias de las víctimas sea imparcial y objetiva. Recordó que durante el fin de semana, se llevó a cabo una reunión con autoridades del Ejecutivo, en la que destacó la ausencia del titular de la Fiscalía General del Estado, Javier Pérez Durón y con la presencia del secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, quien de forma sorpresiva, sin avisarles y ante el malestar de las familias de las víctimas, se retiró del lugar sin llegar a ningún acuerdo en el tema que les interesaba. Además, reconoció el rector Aleiandro Vera, que hubo un mar de desatenciones del Eiecutivo hacia las familias de las víctimas. quienes llegaron desde distintos estados de la República Mexicana, y jamás se les ofreció un bocadillo, a pesar de que sabían que no habían consumido ningún alimento. Dejó en claro que no se trata de buscar o tener algún interés político y mucho menos les interesa atacar al gobernador Graco Ramírez, sino más bien, lo único que quieren es saber qué está pasando y conocer quiénes son los que están en esas fosas clandestinas. Cuestionó el que se hayan levantado de la mesa sin avisar, sin despedirse, por lo que es una falta de sensibilidad humana, por lo que anunció que a partir de hoy, se reunirá la Comisión de los Derechos Humanos con la Procuraduría General de la República (PGR), además de que está lista la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos para intervenir y atraer el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo, puesto que sólo esperan que las familias de las víctimas y organizaciones sociales puedan llevar de manera muy puntual el expediente. Urge dijo, que las autoridades federales tomen este asunto de las fosas clandestinas de Cuautla en sus manos, al tiempo de precisar que la UAEM participará en la medida en que las familias de las víctimas así lo requieran, a efecto de hacer el estudio técnico y científico del ADN de los cuerpos para darles las garantías de que las pruebas que se presenten sean objetivas. Ante el cuestionamiento de que hoy en día las familias de las víctimas confían más en el trabajo de la UAEM que lo que hacen las autoridades, el rector Alejandro Vera Jiménez explicó que cuando sale un boletín de la policía municipal de Cuautla en el que confirman que son 150 cuerpos y por otro lado, la Fiscalía asegura que son 105 cuerpos, provocan la desinformación entre las familias, quienes piden la intervención de la UAEM y piden que se revise el caso de manera muy objetiva sin ningún interés político.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74611

Insiste Vera en que PGR atraiga caso de fosas de Tetelcingo

Ante el nulo acuerdo sostenido entre las víctimas, el gobierno estatal y la UAEM el pasado fin de semana para trabajar de manera conjunta en el tema de la fosa clandestina ubicada en la localidad de Tetelcingo, el rector Alejandro Vera Jiménez anunció que a petición de los afectados solicitarán a la PGR que atraiga esta investigación, en tanto que también dieron parte a la Comisión Nacional de Derechos Humanos para que conozca del caso. El Rector expresó su solidaridad con cada una de las víctimas que acudieron el pasado viernes de diversos estados a la entidad, con el interés legítimo de asegurarse de que sus familiares no estén en esas fosas porque guardan la esperanza de encontrarlos con vida, ya que son más de 25 mil desaparecidos en el país. Y es que mencionó que el hecho de que se hayan dado cita de distintas partes del país, habla de la preocupación que ellos tienen en el tema, por lo que se esperaba una reunión en donde de entrada se esperaba la presencia del fiscal y no estaba, además de un oficio donde se expresaban las dudas que tenían las victimas y al final los funcionarios se fueron sin despedirse. "Yo creo que se trataba de victimas, de gente con un dolor profundo y que no merecían ese trato porque tampoco se les ofreció si quiera de comer porque venían llegando de varias partes y no se les dio un trato digno". El rector de la UAEM aseguró que no se logró ningún acuerdo porque tanto el secretario de Gobierno, Matías Quiroz, como el propio Fiscal, se fueron sin avisar y nunca firmaron la minuta de acuerdo correspondiente. Ante esta situación, la misma tarde de ayer las victimas sostuvieron una reunión de trabajo con la subprocuraduría de Derechos Humanos y la Comisión Nacional de Derechos Humanos para que sean estas instancias quienes atraigan la investigación. Indicó que también ya solicitaron a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y próximamente estarán en Washington llevando el asunto. El rector de la UAEM expuso que lo único que se estaba solicitando en esta reunión era una coadyuvancia en respuesta a la solicitud de las víctimas y en ese sentido, expuso que "yo estoy dispuesto a trabajar con las autoridades y la comisión que se plantea es solo científica que lo único que busca es darle certeza y garantía a las víctimas de los estudios para que lleguen a hacerme". De lo que sigue, Verá Jiménez informó que ya el gobernador Graco Ramírez saco un comunicado en donde expresa su disposición para atender este tema, lo que significa que "es una buena muestra de estar dispuesto a colaborar con las victimas y a dar las condiciones para que se lleva a cabo la coadyuvancia por parte de la universidad". Lo único, expuso el Rector, es que se va a solicitar que se identifiquen los cuerpos y que la información se suba a la base de datos de las autoridades correspondientes y de ahí cada víctima haga los cruces para determinar si se trata de alguno de sus familiares, porque atender cada una de las solicitudes no daría tiempo en esta administración gubernamental.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4010137.htm.

Denuncia Javier Sicilia falta de claridad en información emitida sobre fosas comunes

La disparidad en el número de cadáveres que fueron inhumados en la fosa común del poblado de Tetelcingo y la falta de transparencia en la información emitida por la Fiscalía General del Estado (FGE), hace presumir la existencia de personas que fueron víctimas de desaparición forzada y sus cuerpos llevados a este lugar, advirtió el Secretario de Extensión de la Universidad Autónoma de Morelos, Javier Sicilia. "No hay voluntad para dar atención a este asunto tan delicado y todo esta bajo sospecha, pareciera que algo están ocultando porque no permiten la participación de organizaciones civiles y de la universidad. En esa fosa se habla de 150 desaparecidos y las autoridades hablan de 103 o 105, entonces estamos presumiendo que ahí hay desapariciones forzadas", dijo el activista y fundador del movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. El también escritor confirmó que durante la tarde de ayer lunes, familiares de víctimas iniciaron los primeros encuentros con la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y representantes de la Procuraduría General de la República para que intervengan en este proceso que se ha caracterizado por la falta de transparencia en la información, tanto para los familiares de víctimas del delito como a la población en general. Ahora, los comités ciudadanos buscan que el organismo nacional emita una recomendación directa a la fiscalía morelense. La Jornada Morelos dio a conocer este lunes la existencia de una tarjeta informativa de la policía municipal de Cuautla, fechada el 28 de marzo de 2014, afirma que en las fosas clandestinas de la entonces Fiscalía General de Justicia (FGJ), ubicadas en Tetelcingo, fueron depositados 150 cadáveres, no 105 como afirma el fiscal Javier Pérez Durón y tampoco 118 como quedó constancia en las fichas informativas de peritos de la fiscalía.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/denuncia-javier-sicilia-falta-de-claridad-en-informacion-emitida-sobre-fosas.

Otorgará Consejo Universitario de la UAEM reconocimientos al mérito universitario

Este 25 de noviembre, el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizará una sesión solemne en la que conmemorará el XLVI Aniversario de la Autonomía Universitaria, otorgará el Doctorado Honoris Causa a José Narro Robles y diversos reconocimientos al Mérito Académico, de Investigación, Deportivos y de Trayectoria a miembros de la comunidad. El máximo órgano colegiado de la UAEM, se reunirá el 25 de noviembre a las 11:30 horas en el auditorio Emiliano Zapata, para realizar la sesión solemne en la que también se tomará protesta a los nuevos integrantes del Consejo Universitario. En esta sesión, el ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, recibirá el Doctorado Honoris Causa, máximo reconocimiento que otorga la UAEM, pues durante su gestión impulsó el apoyo del gobierno federal a las universidades públicas en el país, a través de la gestión de mayores recursos para sus funciones académicas, de investigación y de servicios. De acuerdo con la Comisión de Reconocimiento y Distinción Universitaria, se otorgará el Diploma Especial al Mérito Académico a la coordinadora de la Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales de la Facultad de Humanidades, Jacqueline Elizabeth Bochar Pizarro, por haber obtenido la medalla al mérito de la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco, por la tesis doctoral "La categoría de género en la practica contemporánea del psicoanálisis. Caso Uruguay". El CU, otorgará reconocimiento al Mérito Académico a Brisa Katzuyo Mejía Yoshino, egresada de la Licenciatura en Antropología Social de la Facultad de Humanidades, por haber obtenido el primer lugar nacional en el área de Humanidades del Segundo Congreso de Jóvenes Investigadores 2015 del Conacyt, con la tesis "El patrimonio de un pueblo japonés: habitando y significando la (EX) Hacienda de Temixco"; así como el segundo lugar estatal en el Concurso Nacional de Protocolos de Investigación 2015 por la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología. Este reconocimiento también lo recibirán Rebeca Escutia Gutiérrez y César Adán Rodríguez Máxinez, estudiantes de la Licenciatura de la Facultad de Farmacia, por haber obtenido el Premio Nacional Santiago Maza 2015, otorgado por la Asociación Farmacéutica Mexicana. Brenda Rendón García, estudiante del Centro de Investigaciones Biológicas, por haber obtenido el primer lugar en el XIX Verano de la Investigación Científica en Morelos; y Flor Andrea Castañeda Templos, estudiante del Centro de Investigaciones Biológicas, por haber obtenido el primer lugar en la categoría Cosmos en el concurso de Protocolos de Investigación del Tercer Encuentro de Jóvenes Investigadores de Morelos. El reconocimiento al Mérito Académico también será para Nélida Domínguez Lara y Roberto Carlos Gómez Gutiérrez, estudiantes de la Facultad de Arquitectura, ambos por haber obtenido Mención Honorífica en los Premios INAH 2015 por su tesis de licenciatura "Las capillas del siglo XVI en la región poniente del estado de Morelos". Javier Uranga Martínez, estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, por haber obtenido por segundo año consecutivo el primer lugar en el Concurso Estatal de Oratoria y Debate Público 2015; y Gerardo Acosta Barreto, estudiante de dicha unidad académica, por haber obtenido el primer lugar en concurso de ensayo "José María Morelos y Pavón" del Congreso de Morelos, ambos recibirán el reconocimiento al Mérito Académico. Los reconocimientos al Mérito Deportivo este año serán recibidos por Paola Nieto Castillo y Daniela Juárez Arias, estudiantes de la Facultad de Farmacia, por su destacada participación como seleccionada nacional sub 17 de Futbol Soccer y como seleccionada nacional de Futbol Americano, respectivamente. El reconocimiento especial al Mérito de Investigación, lo recibirá Alfonso Valenzuela Aguilera, profesor investigador de la Facultad de Arquitectura, por haber obtenido el premio a la mejor investigación dentro de los Premios INAH 2015, con la publicación del libro "Urbanistas y visionarios". El reconocimiento especial por Trayectoria, lo recibirá Raúl Vergara Mireles, director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, por haber obtenido el premio estatal de abogados, Presea Antonio Soyo y Gama 2015, así como la Venera Lic. Benito Juárez García Cum Laude 2015 y el Premio Nacional a la Docencia Jurídica 2015. De igual forma, Rogelio Sánchez Gatica, catedrático de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, recibirá el reconocimiento a su Trayectoria por haber obtenido el Premio Nacional a la Docencia Jurídica 2015. Vicente Ortega Flores, responsable técnico de Radio UAEM, e Ismael Álvarez León, productor y locutor del programa El Coleccionista, recibirán este reconocimiento por su trayectoria dentro de la Radio Universitaria. Al término de dicha entrega de reconocimientos, se llevará a cabo el acto conmemorativo por el XLVIII Aniversario de la Autonomía Universitaria, cuya declaración laudatoria estará a cargo del rector y presidente del CU, Alejandro Vera Jiménez, quien estará acompañado por Patricia Castillo España, secretaria General de la UAEM y secretaria del CU; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario Ejecutivo del Colegio de Directores; Belinda Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios; Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), y el pleno del Consejo Universitario.

Capital Morelos, p.19, (UAEM).

Arrancó ayer la colecta 2015 de la UAEM

"Las universidades públicas no son una carga económica para el país porque contribuyen de manera decisiva a su desarrollo, generando conocimiento y formando profesionales y ciudadanos de bien. Dándole opciones de desarrollo a todos y cada uno de los jóvenes que pasan por esta institución", afirmó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. En el marco de la colecta anual 2015 "Todos somos orgullosamente UAEM", que dio inicio este día frente a la tienda universitaria en el edificio 1 del Campus Norte en Chamilpa, el rector Alejandro Vera dijo que la UAEM no saldrá de su crisis subiendo colegiaturas e incrementando cuotas, por lo que pugnará porque la gratuidad en la educación sea una realidad en todos sus niveles. "En Morelos la UAEM tiene las condiciones para poder hacerlo. Por lo que la solicitud que se hizo el secretario de hacienda Luis Videgaray, de que el dinero que se ganó con la compra de dólares -que fueron muchos miles de millones de pesos- se canalicen al pago de la deuda externa de forma anticipada, nos parece una indecencia", dijo Vera Jiménez. El rector de la UAEM recalcó que no se puede permitir que cuando los acreedores no están pidiendo los pagos anticipadamente, el gobierno quiera hacerlo. "Cuando ese dinero puede destinarse al deporte, la educación, la cultura y a los jóvenes, para generar mejores opciones de vida para la población y las comunidades". Alejandro Vera dijo que las universidades continuarán luchando por alcanzar mejores presupuestos y para ello anunció que el día de mañana se reunirá el Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), en la que los rectores se pronunciarán al respecto. "No es incrementando las colegiaturas sino incrementando los lazos de solidaridad con aquellos jóvenes que no tienen los suficientes recursos y requieren becas de transporte, alimentos y otros servicios. De ahí la necesidad de que todos aportemos un poco y en la medida de las posibilidades...", dijo el rector de la UAEM. Para la colecta anual 2015 "Todos somos orgullosamente UAEM", participan de manera voluntaria una brigada de estudiantes y trabajadores, docentes y funcionarios, para recaudar recursos, con la finalidad de generar alternativas educativas para más jóvenes. Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, destacó que la labor de boteo cuenta con apoyo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), encabezada por Israel Reyes Medina, por lo que a través de brigadas estarán presentes en diversos puntos de la ciudad.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/81397-arranc%C3%B3-ayer-la-colecta-2015-de-la-uaem.html

Inicia colecta anual de donativos UAEM

La mañana de ayer se puso en marcha la colecta anual 2015 "Todos Somos Orgullosamente UAEM", con el objetivo de obtener recursos adicionales para apoyar proyectos y programas en beneficio de esta casa de estudios. A partir de hoy, estudiantes plenamente identificados saldrán a las calles a botear y solicitar el apoyo ciudadano, ya que la meta es recaudar poco más de 3 millones de pesos en donaciones de empresarios, rifas y eventos generales. Mario Caballero Luna, director general del Patronato de la UAEM, explicó que en el boteo el año pasado se recaudaron 120 mil pesos, dinero que se entregó a favor de los familiares de Ayotzinapa; sin embargo, expuso que este año se quiere superar esa meta con una cantidad mayor, en el entendido que en general, el año pasado se obtuvieron cerca de 3 millones de pesos. La colecta que ayer se puso en marcha por parte del rector Alejandro Vera y de todos los integrantes del Consejo Universitario incluye el sorteo de un automóvil Vento Volkswagen 2015, el cual se realiza en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional del 1 de diciembre y cada boleto tiene 12 números e igual cantidad de oportunidades de salir premiado. Además, la Lotería Nacional para la Asistencia Pública emitirá un billete alusivo a la UAEM y en el sorteo del 1º de diciembre a las 19 horas autoridades universitarias estarán presentes para dar el campanazo de inicio del sorteo en el salón de Juegos y Sorteos de la Lotería Nacional, ubicada en la colonia Tabacalera de la Ciudad de México. Otra forma de apoyar a la UAEM es asistiendo a la cena baile, que se llevará a cabo en el Jardín Macadamia del centro cultural Los Belenes el próximo 5 de diciembre, en la cual se hará entrega del auto al ganador de dicho sorteo, y pueden adquirir los boletos en las instalaciones del Patronato Universitario, en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo y en la tienda universitaria ubicada en el campus Norte. Cabe destacar que también es posible aportar donativos mediante tarjeta de crédito o depósito bancario, a cambio de un recibo deducible de impuestos y los interesados pueden obtener más información en las oficinas del Patronato Universitario están ubicadas en calle Río Pánuco número 318, en la colonia Vista Hermosa, de Cuernavaca, o bien comunicarse al teléfono 100 03 79.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4010139.htm.

Pie de foto

El rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez, dio el banderazo al arranque de la Colecta Anual 2015 "Todos somos orgullosamente UAEM".

El Regional del Sur, p.4, (UAEM).

Administrativos de la UAEM piden el 10 por ciento de incremento salarial

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM) emplazará a huelga a la máxima casa de estudios esta semana y solicitará un incremento directo al salario del 10%, así como modificaciones a las cláusulas de su contrato colectivo de trabajo. En asamblea general, los integrantes del STAUAEM integraron su pliego de peticiones con emplazamiento a huelga, el cual presentarán ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje entre jueves y viernes próximo. En la asamblea, el STAUAEM estableció que solicitará aumento del 10% en su salario, además de blindar el pago de aguinaldo de 90 días para que no esté sujeto al pago de impuestos. Además, solicitarán se incrementen los montos de apoyo para los festejos del día del niño, día de la madre y del sindicato. De igual modo se piden dos integrantes más para la Comisión de Huelga, de los nueve existentes. Y por el crecimiento del sindicato se solicita que haya 40 delegados, en contraste de los 29 anteriores. El tema de controversia fue el de las jubilaciones, además se solicitará se incremente el pago de un bono por productividad. "Estamos conscientes de los problemas financieros de la UAEM, creo que la base fue muy responsable junto con el comité. La verdad está muy reducido nuestro pliego petitorio, considerando esta situación, y fuimos muy conscientes en cuanto a nuestras peticiones", dijo Virginia Paz Morales, secretaria general del STAUAEM. Se sometió a la consideración de la asamblea, que se modificara el periodo de revisión del contrato colectivo y el acuerdo fue que se mantenga cada dos años. Al término de la lectura a las cláusulas, presentaron al personal de nuevo ingreso, para después tratar asuntos generales. Virginia Paz Morales, secretaria general del STAUAEM, dio por aprobadas las modificaciones al contrato colectivo de trabajo para depositarlo en la Junta de Conciliación y Arbitraje la próxima semana. "Esperamos que en el diálogo se dé un buen entendimiento con la autoridad v el rector nos pueda apoyar con nuestras peticiones", agregó que fueron reducidas las modificaciones de acuerdo al contrato colectivo anterior. Concluyó que el rector Alejandro Vera está en disposición, al igual que el gremio sindical, y espera llegar al mejor acuerdo.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/81396-administrativos-de-la-uaem-piden-el-10-porciento-de-incremento-salarial.html

Presentará sindicato de la UAEM pliego petitorio al TECA

Un incremento del 10 por ciento directo al salario, el pago de vales de despensa y del aguinaldo de 90 días libres de impuestos son las principales demandas que integra el pliego petitorio del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM, quien esta semana presentará ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje su emplazamiento a huelga con fecha 1 de febrero del 2016. En asamblea general, la secretaria general del sindicato Virginia Paz Morales presentó el anteproyecto de revisión contractual para su aprobación en donde se incluyeron las modificaciones al documento inicial que hoy en día contiene la solicitud de aumento salarial del 10 por ciento y un incentivo del 35 al 50 por ciento. Entre los puntos modificados, destaca la petición de pago de 90 días de aquinaldo a los trabajadores integrantes de este gremio libres de impuestos por año y/o parte proporcional, va que actualmente se les paga esta prestación más los impuestos. Además, también se está requiriendo de un aumento hasta del 50 por ciento en el presupuesto para las festividades del Día del Niño y el aniversario del sindicato, sumado a la necesidad de contar con dos integrantes más para la Comisión de Huelga, de los 9 existentes y debido al crecimiento del Sindicato se solicita que haya 40 delegados en comparación de los 29 anteriores. La secretaria general del STAUAEM reconoció que conscientes de los problemas financieros que hoy en día enfrenta la universidad, integraron su pliego petitorio con las necesidades más apremiantes de la base; sin embargo, expusieron que en el tema de las pensiones y jubilaciones no habrá marcha atrás, por lo que demandaron se pague el bono para estos trabajadores. Virginia Paz Morales anunció que será esta misma semana cuando se deposite en la Junta de Conciliación y Arbitraie su emplazamiento a huelga de este 2016, por lo que "esperamos que en el diálogo se dé un buen entendimiento con la autoridad, y el Rector nos pueda apoyar con nuestras peticiones", agregó.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4010126.htm.

Desplegado

Ante los acontecimientos que se han suscitado en el estado de Morelos, en lo relativo a la llamada "evaluación de permanencia" de los maestros de educación básica, la comunidad universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) expresa su repudio a los métodos represivos empleados por el gobierno del estado a través de su policía de Mando Único. Tenemos conocimiento que el pasado domingo 15 de noviembre, además de que diversas manifestaciones fueron reprimidas, diez maestros fueron detenidos arbitrariamente, golpeados y retenidos por más de 6 horas sin una causa justificada. Del mismo modo, el pasado domingo 22 de noviembre, maestros que se manifestaban en contra de la reforma educativa fueron cercados y replegados con empujones, golpes y patadas por parte de efectivos del Mando Único. Por lo tanto, demandamos al gobierno del estado sea estrictamente respetuoso con el derecho que todos los ciudadanos tenemos a la libre manifestación y expresión de las ideas, a la vez que nos solidarizamos con las maestras y los maestros que están en resistencia pacífica para que la reforma sea auténticamente educativa, y no sólo

administrativa y laboral. No creemos en las evaluaciones punitivas que por sí mismas no garantizan ninguna mejora y sí, en cambio, ponen en riesgo la estabilidad laboral y pervierten el ambiente de sana y respetuosa convivencia que debe prevalecer en los recintos educativos. Exhortamos al gobierno del estado para que abra inmediatamente canales de diálogo e incluya a todos los maestros y las maestras para que sean partícipes, no sólo de los instrumentos de evaluación, sino sobre todo, de los nuevos diseños curriculares y de la mejora educativa que nuestro estado de Morelos requiere. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos defenderá siempre, por su propia naturaleza, a la educación pública, de la cual depende, en mucho, el que la sociedad mexicana pueda salir de la situación de violencia y de extrema desigualdad en la que se encuentra. Por una humanidad culta

Una Universidad socialmente responsable Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez Rector Ciudad Universitaria, 24 de Noviembre 2015. La Unión de Morelos, p.8, (UAEM). El Regional del Sur, p.7, (UAEM). La Jornada Morelos, p.7, (UAEM).

A la opinión pública del país:

Los Colectivos y familiares de víctimas, las Organizaciones y personas defensoras de los derechos humanos y de las víctimas abajo firmantes declaramos lo siguiente:

El pasado 12 de noviembre hicimos público un comunicado en el que exigíamos a las autoridades federales y estatales una investigación de las fosas clandestinas de la Fiscalía General del Estado de Morelos, que se encuentran en el poblado de Tetelcingo, donde fueron inhumados 150 cuerpos, desde marzo de 2014.

A consecuencia de ello, este viernes 20 de noviembre sostuvimos una reunión con funcionarios del más alto nivel de gobierno, para plantearle la necesidad de la coadyuvancia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

Sin embargo, derivados de los resultados de la reunión se presumen y configuran los siguientes delitos, mismos que denunciamos a continuación.

El Secretario de Gobierno Dr. Matías Quiroz Medina, el Fiscal General, Javier Pérez Durón, y el director de Derechos Humanos del gobierno estatal, Ariel Homero López Rivera, nos agraviaron y revictimizaron, contraviniendo así la Ley General de Victimas y la Ley Estatal de Victimas.

Fuimos revictimizados ya que pesar de conocer los motivos de la reunión mediante un escrito presentado con las formalidades del caso, el Fiscal General del estado no se presentó, hasta que lo exigimos para poder iniciar la reunión acordada. Asimismo, después de más de tres horas de reunión, se negaron a reconocer en las minutas de trabajo, nuestros derechos más elementales de conformidad con lo consagrado en las leyes general y estatal de víctimas.

De igual forma, los funcionarios mencionados se retiraron de la reunión sin previo aviso y sin cumplir con la más mínima cortesía, dejando el asunto en manos de funcionarias de segundo nivel que no tenía capacidad para resolver nuestras demandas. Además, no tuvieron la atención de ofrecernos alimentos y hospedaje, ya que por la hora en que salimos de la reunión no teníamos la posibilidad de regresar a nuestros destinos.

Los agravios señalados configuran el delito de revictimización contemplado en las leyes general y estatal de victimas, por lo que exigimos se les finquen responsabilidades al secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, al Fiscal General, Javier Pérez Durón, y al director de Derechos Humanos del gobierno estatal, Ariel Homero López Rivera.

Una de las demandas fundamentales de las víctimas era que el gobierno del estado aceptara la coadyuvancia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, para investigar las condiciones en las que fueron inhumados en esas fosas clandestinas los cuerpos encontrados y determinar el estatus en el que se encontraban las carpetas respectivas. Sin embargo, el gobierno se negó en todo momento a aceptar nuestro derecho de contar con la asistencia de la UAEM para que coadyuvara en las investigaciones con las autoridades estatales.

Por la manera ilegal en que fue inhumado el cuerpo de Oliver Wenceslao Navarrete Hernández en marzo de 2014, y por la forma en que sacaron los cuerpos (con trascabo y sin atender los procedimientos forenses) para exhumar el cuerpo de Oliver, en diciembre de 2014, presumimos el delito de negligencia criminal.

Debido a que la fiscalía sólo reconoce 105 cuerpos en contraposición con el parte de la policía municipal de Cuautla de fecha 28 de marzo de 2014, quién determinó que en dos fosas de Tetelcingo se inhumaron 150 cuerpos, presumimos el delito de desaparición forzada de 45 cuerpos.

Al no permitir la coadyuvancia de la UAEM para esclarecer los hechos en cuestión, presumimos el delito de complicidad criminal por parte de las autoridades que participaron en la reunión, representando al Ejecutivo del estado.

Rechazamos de manera categórica los términos del comunicado de prensa emitido por el gobierno del estado de Morelos con fecha 22 de noviembre, ya que pretende rebajar la tragedia humanitaria y la violación a los

derechos humanos, que representan esas fosas clandestinas, a un asunto de delitos comunes para atenderlos de manera individualizada.

Exigimos que se reconozca la naturaleza social de los crímenes de lesa humanidad, como el que representan las fosas clandestinas de la fiscalía en Tetelcingo, Morelos, mismos que se suman a los hechos criminales del gobierno perredista de Guerrero. Asimismo, exigimos que se nos atienda de manera colectiva, tal como lo hemos pedido, es decir, se nos reconozca como sujetos sociales con capacidad para contar con la coadyuvancia de la UAEM y de organismos internacionales, en los términos que las leyes general y estatal de víctimas lo establecen.

Manifestamos que nos resulta inconcebible e inadmisible que un gobierno, que en su momento se dijo de izquierda, renuncie de facto a sus plataformas ideológicas en aras de un pragmatismo político que no tiene más visión que atender sus intereses inhumanos y favorece, de manera criminal, la impunidad galopante.

Dada la gravedad de los hechos denunciados, manifestamos que acudiremos a las instancias federales pertinentes y a los organismos internacionales de los derechos humanos a fin de que se garantice una procuración de justicia efectiva y expedita. Y desde este momento desconocemos la veracidad de las carpetas que dan cuenta de la inhumación de los cuerpos.

A la opinión pública le pedimos su solidaridad activa ante estos crímenes que agravian el Estado de Derecho y vulneran a la ciudadanía.

Colectivos y familiares de víctimas: Asociación Unidos por los Desaparecidos de Baia California (Baia California). Colectivo Colibrí (Distrito Federal). Colectivo por la Paz, Xalapa (Veracruz). Comité de Familiares y Amigos Secuestrados, Desaparecidos y Asesinados en Guerrero (Guerrero). Comité de Familiares de Migrantes Fallecidos y Desaparecidos de El Salvador (El Salvador). Deudos y Defensores por la Dignidad de Nuestros Desaparecidos (Estado de México). El Solecito de Veracruz (Veracruz). Familiares de Orizaba y Córdoba (Veracruz). Familiares en Búsqueda María Herrera, A.C (Distrito Federal y Michoacán). Familias Unidas por Nuestros Desaparecidos Jalisco (Jalisco). Frente de Víctimas del Estado de Morelos (Morelos). Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Coahuila (Coahuila). Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en México. Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Nuevo León (Nuevo León). Justicia para Nuestras Hijas (Chihuahua). Los Otros Desaparecidos de Iguala (Guerrero). Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. Red de Enlaces Nacionales. Víctimas y Ofendidos del Estado de Morelos, A.C. (Morelos). Voces Unidas por la Vida (Sinaloa). Angélica Rodríguez Monroy, Comisionada de Atención y Reparación a Víctimas para el estado de Morelos. Eduardo Gallo y Tello, activista social en seguridad, justicia y derechos humanos. Javier Sicilia Zardaín, Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. Óscar Sánchez Viesca López Vicepresidente del Grupo "VI.D.A" (Victimas por sus Derechos en Acción de Torreón, Coahuila. Silvia Elida Ortiz Solís Presidenta del Grupo "VI.D.A" (Victimas por sus Derechos en Acción) de Torreón, Coahuila. Organizaciones sociales y personas defensoras de los derechos humanos y de las víctimas: Bordados por la Paz. Cauce Ciudadano A.C. Centro de Capacitación y Defensa de Derechos Humanos e Indígenas (Chihuahua). Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Distrito Federal). Centro de Derechos Humanos Fray Juan de Larios A.C. (Coahuila). Centro de Derechos Humanos Paso del Norte Centro Regional de Derechos Humanos "Bartolomé Carrasco Briseño" A.C. (Oaxaca). Colectivo Las Alamedas. Colectivo de Organizaciones Michoacanas Pro Derechos Humanos, A.C. Comisión Ciudadana de Derechos Humanos del Noroeste (Baja California). El Grito Más Fuerte. Escuela Latinoamericana de Actoría Social Juvenil. Fundación para la Democracia -Alternativa y Debate- A.C. Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia, A.C. Instituto para la Seguridad y la Democracia A.C. Jesús Robles Maloof, defensor de derechos humanos. Jóvenes Ante la Emergencia Nacional. La Alameda Morelos. Nuestra Aparente Rendición, Movimiento de Liberación Nacional, Red Retoño de Prevención Social de la Delincuencia Organizada. Ririki Intervención Social. Servicios y Asesoría para la Paz, A.C. Taller de Desarrollo Comunitario A.C. (Guerrero). Zacatecanos por la Paz. P. Alejandro Solalinde. Cecilia Soler, Enlaces Nacionales, Carlos Cruz, Cauce Ciudadano A.C. Daniel Gershenson Shapiro, Alarbo A.C. Daniel Giménez Cacho. actor, Colectivo el Grito Más Fuerte. Dra. Carolina Robledo Silvestre, catedrática CONACYT-CIESAS D.F. Dr. Daniel Vázguez, Profesor-Investigador de FLACSO-México. Erika Llanos Hernández, Cauce Ciudadano. Mtro. Iván García Gárate, Profesor de la Universidad del Claustro de Sor Juana. Jacobo Dayán, consultor en derechos humanos y en políticas de memoria. Dr. José Antonio Guevara Bermúdez, Director Ejecutivo, Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos. Laura Impereale, cineasta y productora. Miguel Concha Malo, Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria. Mtro. Michael W. Chamberlin, Consejo Consultivo del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. Mtro. Pablo Romo Cedano, Presidente del Consejo Consultivo del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. Fray Raúl Vera López. Roberto Villanueva Guzmán, Director de Atención a Víctimas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Dra. Sandra J. Ley Gutiérrez, Profesora Visitante del Centro de Investigaciones y Docencia Económicas CIDE. Dr. Sergio Aguayo Quezada, Profesor Investigador del Colegio de México/Harvard University. Mtro. Silvano Cantú, defensor de derechos humanos. Sophie Alexander-Katz, actriz, Colectivo el Grito Más Fuerte. Víctor García Zapata, Fundación para la Democracia A.C. Mtra. Ximena Andión Ibáñez, Presidenta de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos.

La Jornada, p.14, (Javier Sicilia Zardaín).

Comparecerá Javier Pérez Durón, fiscal de Morelos por caso de fosa en Tetelcingo

Durante la reunión con familiares de desaparecidos, respecto a las fosas descubiertas en Tetelcingo, el diputado Francisco Santillán Arredondo afirmó que llegarán al fondo del asunto, por lo que pidió a los presentes, a autoridades del gobierno estatal y a directos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

(UAEM) a ser prudentes; además adelantó que este jueves el fiscal Javier Pérez Durón acudirá a una comparecencia. Santillán aclaró que la petición de la UAEM para la comparecencia del antes fiscal, Rodrigo Dorantes Salgado, no procede debido a que no tiene la facultad de llamar a ex funcionarios. El legislador hizo una llamado al Ejecutivo para que escuche a los familiares de desaparecidos, así como a las autoridades universitarias para que sean coherentes en relación con los alcances que pueda tener su participación en las investigaciones. El funcionario señaló que es obligación de la Fiscalía General transparentar y abrir los procesos de investigación que se realizan en este caso, por lo que este 26 de noviembre, Pérez Durón informará en el Congreso local sobre la cantidad de cadáveres encontrados. Francisco Santillán Arredondo adelantó que la comparecencia del fiscal, posiblemente será a puerta cerrada, sin embargo reiteró su confianza en que se llevarán a cabo los procesos correspondientes para identificar los cuerpos encontrados. Capital Morelos, p.p.-2 y 3, (ADN Morelos).

http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/comparecera-el-fiscal-de-morelos-javier-perez-duron-por-caso-de-fosa-en-tetelcingo

Piden fincar responsabilidad por las fosas clandestinas de la Fiscalía

El Congreso del Estado propondrá la creación de una Comisión Especial para el esclarecimiento de las fosas ilegales de la Fiscalía General de Morelos, informó el presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos del Poder Legislativo, Francisco Santillán Arredondo. Ante las múltiples dudas que ha generado el hallazgo de 150 cadáveres depositados de manera irregular por la Fiscalía General en una fosa clandestina del poblado de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, pero sobre todo ante la desconfianza de la pulcritud de esa dependencia en el desarrollo de las investigaciones, el Congreso solicitará que la investigación sea abierta a la participación de una mesa de expertos. "Una mesa o comisión ejecutiva, entre la Fiscalía, la Comisión de Derechos Humanos, la Universidad Autónoma de Morelos y el Congreso del Estado", explicó Santillán Arredondo quien adelantó que presentará esta propuesta el próximo jueves, al seno de la comparecencia ante las Comisiones de Seguridad, y Justicia y Derechos Humanos del Legislativo, a la que ha sido citado el fiscal Javier Pérez Durón. El diputado de Nueva Alianza añadió que con independencia a la creación de esta Comisión Especial para el esclarecimiento del caso, Perez Durón deberá resolver las múltiples dudas que ha generado la poca y deficiente información trascendida, "comenzando por saber por qué hay un desajuste en los números, si son 150 o 105 o 103 cadáveres". Pero además, también deberá responder "cómo están integradas las carpetas de investigación, qué falló en los protocolos de actuación de la Fiscalía, cuál es el estatus de la fosa, como está el tema en la región Sur, y muchas dudas que tenemos". Finalmente Santillán Arredondo llamó a la prudencia del Poder Ejecutivo, que a decir de las organizaciones de víctimas no solo ha retardado su acceso a la justicia, sino que ha despreciado el acompañamiento de la UAEM en las indagatorias. "La Universidad tiene un papel preponderante en la vida del estado y no se le puede tratar de esa manera. Entendemos que la Universidad quiere poner toda su voluntad para que se esclarezca esto, pero también que la Fiscalía quiere sacar adelante un trabajo pulcro", consignó.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/piden-fincar-responsabilidad-por-las-fosas-clandestinas-de-la-fiscalia.

Realizarán simposio sobre adicciones y medios de comunicación

El Maestro Ricardo Labias Maldonado, Director del Centro de Integración Juvenil A.C. Cuernavaca, anunció la realización del Simposio: Adicciones y Salud Mental 2015 "Comunicación, redes sociales y diálogo en adicciones", que se llevará a cabo el 26 y 27 de noviembre en el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Con el objetivo de propiciar un espacio de conocimiento, reflexión y participación, no sólo de profesionistas sino también de los medios de comunicación y de personas que pertenecen a grupos como AA y organizaciones de estudiantes universitarios, para la actualización y la discusión de temas relacionados con el consumo de drogas. Además de promover el espacio académico para la divulgación de las novedades sobre el tema de las adicciones desde el ámbito de la comunicación y las nuevas tecnologías "Este es un evento que tiene mucha relevancia e importancia para nosotros, porque precisamente en el estado hay una dificultad para acceder a cierto tipo de información científica que consideramos oportuna para poder tener datos de las adicciones y su tratamiento a nivel nacional y en el estado" mencionó Ricardo Labias. El programa de actividades se compone por una diversidad de conferencias con expertos en los temas de salud, psicoanálisis, periodismo y comunicación. Entre los conferencistas se encuentran, la Mtra. Carmen Fernández Cáceres, directora general de los Centros de Integración Juvenil, A.C., el Lic. Carlos Félix Gaxiola, representante del noticiario Visión Informativa, el Dr. Fernando Bilbao Marcos, Psicoanalista, y el Dr. José Ángel Prado García, director General Adjunto de Operación y Patronatos de los Centros de Integración Juvenil A.C. Asimismo, Labias Maldonado habló sobre la conferencia que él impartirá, y que lleva por nombre "Mistificación, drogas y súper héroes: una promoción desde los cómics, "Hablaré sobre cómo se puede manejar la promoción del uso de drogas a partir de los cómics o súper héroes, porque es bien sabido que muchos súper héroes se forman a partir de un accidente inoculador, muchos de los súper héroes más fuertes están vinculados con el uso de alguna droga para tener

más fuerza, es una reflexión más ontológica y filosófica". El simposio tendrá una cuota de recuperación, Profesionistas y público en general: \$100.00 y Estudiantes: \$50.00. Para mayor información e inscripciones: Centro de Integración Juvenil A.C de Cuernavaca Calle Centenario 206, Col. Carolina, C.P 62190, Cuernavaca Tel. 3 171777 Correo: cijcuernavaca@cij.gob.mx y ricardo.labias@cij.gob.mx

El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4010592.htm.

El Regional del Sur, p.9, (Guadalupe Flores),

http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74600

Van al estatal CONADEMS Técnicos Laboratoristas de la UAEM

Una tremenda jornada de básquetbol se realizó en las canchas del Polideportivo Uno con los encuentros de finales, tanto en varoniles como en femeniles, donde el equipo de los Técnicos Laboratoristas de la UAEM con un gran desempeño pasó sobre su similar de Cuautla con marcador de 38-21, donde los de la zona oriente siempre trataron de sobreponerse pero les fue imposible porque el rival contaba con una artillería muy pesada, y cada vez que se acercaban mostraban una excelente contundencia, a pesar de esto, los de Cuautla nunca bajaron la cabeza. Con este triunfo el cuadro de los Laboratoristas se ganaron el pase a los Juegos Estatales de CONADEMS que se realizará en el 2016, por lo que Wilfrido Baltazar Salazar seguirá trabajando fuerte y tomando en cuenta las vacaciones de fin de año, ya que quiere tener al equipo lo mejor posible para tratar de lograr el boleto a los Juegos Nacionales de CONADEMS el próximo año, y esto solo se consigue con las prácticas a diario y sin descansar. En femeniles también se adjudicaron el título en básquetbol. En la rama femenil también el equipo de Técnicos Laboratoristas le dio un buen triunfo a la UAEM v se llevó el título al vencer por marcador de 47-17 a Cuautla, en un juego no apto para cardiacos tuvo mucho ataque y defensa a la vez, en un ir y venir sobre la cancha del Polideportivo Uno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, por lo que también se ganaron el pase a los próximos juegos nacionales de CONADEMS en 2016. En el duelo por el tercer lugar el conjunto de la Preparatoria de Jojutla de Juárez ganó por 27-15 a la Prepa de Cuautla, quienes habían jugado una doble jornada para poder alcanzar esta final, pero hubo mucho desgaste y las de la zona sur aprovecharon para quedarse con la victoria, lo que no fue nada de fácil porque las de la zona oriente entraron con todo y empezaron un duelo con el equipo de reservas, tratando de que algunas de sus jugadoras titulares descansaran, pero al final, no dieron para más.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4010152.htm.

Cartón

Una manita

Ante las principales demandas que integra el pliego petitorio del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM, el cartón de Córdova, que aparece en la sección Editorial de este diario, señala que las mencionadas demandas implican una enorme carga para la UAEM, personificada en el rector Alejandro Vera Jiménez, por lo que la campaña de la Colecta Anual UAEM 2015, que inició el día de ayer, deberá servir como una "manita" en la intención de poder resolver las demandas del sindicato administrativo.

El Sol de Cuernavaca, p.2, (Córdova).

Caucus

Fosas: La corrupción ■ UAEM: Liderazgo

Según el columnista Fosas: La corrupción: Ya lo dijo el padre Alejandro Solalinde, las fosas de la Fiscalía del Estado en donde se han inhumado clandestinamente 150 cuerpos apestan a actos de corrupción. Empero más allá de esa afirmación el tema se tiene que ver desde la perspectiva de los derechos humanos y de legalidad. Al interior de la Fiscalía General del Estado todo mundo sabía del tema, no era una sorpresa, ni un caso atípico; en realidad se trata de actos de corrupción por parte de todos quienes la integran. Lo sorprendente es que el nuevo fiscal, Javier Pérez Durón juega con los números de los cuerpos inhumados, como si fueran jitomates o elotes. No se da cuenta el funcionario que fueron personas las que están enterradas de manera arbitraria. Javier Pérez Durón pretende evadir el tema con afirmaciones de que los hechos ocurrieron cuando él no pertenecía a esa cada vez más oscura Fiscalía. Lo cierto es que no sólo será llamado a comparecer ante los legisladores locales, sino que incluso, se prevé la creación de una Comisión Legislativa Especial que se encargará de investigar el tema. *UAEM: Liderazgo: Por cierto, nuevamente el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y el propio Javier Sicilia arrinconaron al gobernador Graco Ramírez con el tema de las fosas clandestinas de Graco. El viernes pasado, las autoridades estatales, encabezadas por quien dice gobernar Morelos, se enfrentaron con el colectivo de víctimas y con organizaciones de otras entidades que exigen se abran las fosas ante la sospecha de que sus familiares desaparecidos se encuentren enterrado en esos predios. Alejandro vera Jiménez muestra nuevamente su liderazgo político, al doblegar y de paso obligar al gobernador Graco Ramírez a que se lleve a cabo la apertura de las fosas clandestinas donde hay 150 cuerpos en calidad de desconocidos. Esto incluso ha

provocado ya que el gobernador piense en realizar cambios en aquellas áreas en donde se ha mostrado incapacidad y debilidad política.

La Jornada Morelos, (Alberto Millán),

http://www.jornadamorelos.com/site/opinion/cucus/municipios-perdedores-fosas-la-corrupcion-uaem-liderazgo.

Punto crítico

La Fiscalía aún debe una explicación

Según el columnista La denuncia de una fosa clandestina en Tetelcingo Cuautla, con más de 150 cuerpos inhumados de manera ilegal, fue el inicio de una cadena de pifias, contradicciones y opacidad, por parte de la Fiscalía de Justicia de Morelos; el caso logró despertar el interés de la opinión pública nacional e internacional, pero también la indignación, las dudas, las cuales se multiplican, las tibias respuestas han dejado mucho que desear, por parte del recién nombrado Fiscal, Javier Pérez Durón. En un principio, el antes mencionado se encargó de convencer que no eran 150, sino 105 los cuerpos enterrados en el oriente del estado, más tarde, su departamento de Comunicación Social daría otra cifra, 103, finalmente Pérez Durón, en una rueda de prensa a modo, reconoció la inhumación de 105, declarando, es una fosa común, legalmente establecida y no clandestina, de tal dicho no mostró acreditación del Ayuntamiento de Cuautla. Los días pasaron, diversas voces se sumaron a la condena y a la exigencia del esclarecimiento en la inhumación de cuerpos, entre ellos el mismo Padre Alejandro Solalinde, Premio Nacional de Derechos Humanos, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, El Congreso del Estado y los académicos de la Universidad Autónoma del Estado, ellos incluso ofrecieron apoyo para la identificación de cadáveres por medio de la intervención del Centro de Investigación en Dinámica Celular. Una ríspida reunión: La presión dio pie a la reunión del pasado viernes en Casa Morelos, donde asistieron representantes de diversas organizaciones de desaparecidos, el mismo rector de la UAEM, Alejandro Vera y el fundador del Movimiento por la Paz la Justicia y Dignidad, Javier Sicilia, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz y el Fiscal Javier Pérez, quien llegó tarde a la junta, situación que representó una falta de respeto y compromiso con los familiares de víctimas y desaparecidos. Entre las exigencias de las comisiones destacan los siguientes puntos: Habilitar a la UAEM, como coadyuvante en las investigaciones de carpetas, exhumación y la realización de diversos exámenes genéticos y periciales; Seguridad para la familia de Oliver Wenseslao, joven privado de su libertad y asesinado, víctima que a pesar de estar plenamente identificada, y ser reclamada por su madre ante la Fiscalía, fue llevado a la fosa común de Tetelcingo; intervención de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos, tal y como ocurrió en el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa; deslinde de responsabilidades y castigo a quien resulte responsable. Sin embargo nada prosperó, ya de madrugada y en el momento de concretar los acuerdos, el Gobierno del Estado rechazó los puntos, envió a la secretaria Técnica de la Comisión Estatal De Prevención para la Violencia de Género y a la Fiscal Regional Metropolitana, Rosa Isela Pérez para seguir con la negociación, debido a que tanto el Fiscal, Javier Pérez Durón y el Secretario de Gobierno abandonaron las instalaciones de Casa Morelos, sin haber firmado los acuerdos. El diálogo se rompió: La mañana del sábado, afuera de Casa Morelos, integrantes de las comisiones de desaparecidos dieron a conocer todos los pormenores del encuentro, detallaron la postura negligente e intransigencia mostrada por parte de las autoridades del Gobierno de Morelos, y calificaron como una "burla" la forma en la que abordaron el encuentro, anunciaron que solicitarán su intervención a la Procuraduría General de la República, así como a organizamos internacionales, todo con el propósito de que las autoridades cumplan con su obligación de aclarar los sucesos, revelar la cifra real e identidad de las personas exhumadas, demostrar que no es una fosa clandestina, con pruebas y no con dichos, pero sobre todo, castigar a los responsables de cualquier irregularidad, en tanto eso no ocurra, el Gobierno de Morelos será señalado de incapaz e insensible ante las víctimas de la violencia y los desaparecidos en México.

El Sol de Cuernavaca, (Michelle Onofre),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/s3430.htm.

Estatal:

Activa UTEZ la "Biblioteca Móvil"

Como parte del programa de fomento a la lectura y la escritura, la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) activó el programa denominado "Biblioteca Móvil", cuyo objetivo es fomentar el hábito entre la comunidad estudiantil y docente. La biblioteca móvil recorrerá edificios docentes y administrativos llevando un extenso acervo bibliográfico, para que los alumnos y personal elijan uno o varios libros que puedan llevarse a su casa en préstamo, informó la coordinadora de servicios bibliotecarios de la UTEZ, Claudia Escobar Salgado.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4010136.htm.

Nacional:

La reforma educativa estigmatiza a profesores, señalan expertos

Expertos del Consejo Mexicano de Investigación Educativa (Comie) señalaron que la reforma en el sector emprendida por la actual administración "carece de un proyecto que la guíe y le dé sustento y se reduce a un conjunto de modificaciones legales para la administración del sistema escolar". Los académicos subieron al portal change.org una petición dirigida a la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la que advirtieron que la reforma educativa "se limita a regular las condiciones laborales del magisterio a través de procedimientos de evaluación que, lejos de contribuir a la mejora docente, conforman un aparato abigarrado de control y vigilancia al que son sometidos de manera vertical y autoritaria los profesores". El documento es suscrito por 80 de los 116 miembros del Comie, así como por decenas de participantes del 13 Congreso Nacional de Investigación Educativa, organizado por este consejo y que se realizó en Chihuahua, Chihuahua, entre el 16 y 20 de noviembre. Entre quienes lo firman destacan María de Ibarrola y Eduardo Weiss, del Cinvestav; Ángel Díaz Barriga e Imanol Ordorika, de la UNAM; y Manuel Gil Antón, de El Colegio de México, entre otros. La Jornada, p.4, (Emir Olivares Alonso).

Registra México bajo gasto público en educación: OCDE

El gasto público en educación en México es bajo. Aun cuando de 2000 a 2012 la inversión en este rubro pasó de 4.4 a 5.2 por ciento del PIB, con lo que en términos absolutos está cerca del promedio de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la realidad es que el presupuesto por alumno sigue siendo insuficiente. Así lo señala el Panorama de la Educación 2015, realizado por la OCDE, que incluye datos de 2012 y 2013. En videoconferencia desde París, Gabriela Ramos, consejera especial del secretario general de esta organización, José Ángel Gurría, dijo que el gasto total de México por estudiante es uno de los menores de los países que conforman el organismo. En 2012, refirió, México invirtió 2 mil 600 dólares por estudiante de primaria, 3 mil por cada uno de secundaria y 8 mil 100 dólares por cada alumno de educación superior. Esas cifras están muy por debajo del promedio de la OCDE, cuyo gasto por estudiante ese año fue de 8 mil 200, 9 mil 500 y 15 mil dólares, respectivamente.

La Jornada, p.3, (Emir Olivares Alonso).

Politécnicos ganan cuatro medallas en el concurso RoboChallenge 2015

Alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) ganaron cuatro medallas –oro, plata y bronce en microsumo y tercer lugar en la categoría de minisumo– en el octavo concurso internacional RoboChallenge 2015, celebrado en la Universidad Politécnica de Bucarest, Rumania. Los robots Krieger Xibalbá y Quetzalito, de microsumo, así como Robusto, de minisumo, ensamblados y programados por Pedro Pérez, Daniel Alcántara, Missael Reyes, Roberto Enrique Terán, Salvador Guzmán, Daniel Durán Sandoval y Jorge Fernando Delgado Contreras, de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (Upiita), sobresalieron entre aproximadamente 200 creaciones provenientes de países como la propia Rumania, Turquía. Bulgaria. Eslovaguia y Brasil.

La Jornada, p.37, (César Arellano García),

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/932102.html

Inicia Graue reorganización de la estructura de la UNAM

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, inició la reorganización de las estructuras de gestión de la casa de estudios. Ayer, en la Gaceta UNAM se publicó un acuerdo del rector, en el cual se decreta la desaparición de la Coordinación de Planeación, Presupuestación y Evaluación, creada en 2011 durante la gestión de José Narro Robles, y cuyo titular, Héctor Hernández Bringas, participó como candidato en el pasado proceso de sucesión. Con esta reconfiguración, la secretaría administrativa quedará integrada por las direcciones generales de Obras y Conservación, de Personal, de Proveeduría, de Servicios Administrativos y de Presupuesto. En el acuerdo se detalla además cuáles son las funciones de cada una de estas direcciones generales.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso).

IPN crea método para evitar errores en mamografías

El Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada (CICATA), Unidad Querétaro, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), desarrolla un algoritmo que servirá como asistente computarizado para mejorar los resultados de las mamografías. En un comunicado, el Politécnico informo que el algoritmo CADe (Computer-aided Detention System, por sus siglas en inglés), detectará con mayor precisión masas y asimetrías en mamografías homogéneas, lo que permitirá evitar resultados falsos positivo. A través del prototipo Asistente Computarizado para la Detección de Masas y Asimetrías en Mamografías: estudio por zonas de profundidad, se busca ayudar a los radiólogos a detectar las lesiones sospechosas en menor tiempo y evitar las complicaciones por el cáncer.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/932048.html

La AMC se integra al consejo técnico para la regulación

La Academia Mexicana de Ciencias (AMC) se une al acuerdo alcanzado en el Senado el pasado 18 de noviembre, que determinó la metodología del proceso de debate sobre la despenalización de la mariguana y que incluye como primera iniciativa la integración del Consejo Técnico para las Alternativas de Regulación. El consejo dirigirá la fase previa de análisis a la dictaminación de las iniciativas relativas a la regulación y será una plataforma nacional de discusión que tendrá por objeto generar un debate amplio incluyente e informado. **La Jornada**, p.3, (De la Redacción).

Urgente, volver oficial en México la lengua española: Labastida

El español es la lengua oficial de México... en los hechos y en el extranjero, pero somos el único país donde el español carece de dicho reconocimiento en la Constitución, por lo que durante la inauguración formal el 15 Congreso de la Asociación de Academias de la Lengua Española, (Asale), el director de la Academia Mexicana de la Lengua (AML), Jaime Labastida, señaló la urgencia de elevar a rango constitucional al idioma, para que adquiera el carácter de lengua oficial.

Milenio, (Jesús Alejo Santiago), http://www.milenio.com/cultura/Urgente-oficial-Mexico-espanola-Labastida 0 634136589.html

La Crónica de Hoy, (Adrián Figueroa), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/932097.html

EI Universal, (Yanet Aguilar Sosa), http://www.eluniversal.com/my/articule/outture/letras/2015/11/23/inauguran el vy.congress de las academias

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/letras/2015/11/23/inauguran-el-xv-congreso-de-las-academias-de-la-lengua